



Reuniones semanales a cargo de Carmen Soza

En agosto equipo de Kast planea lanzar su plan económico

Crecimiento, empleo y modernización del Estado en los ejes. Insistirá en revertir el préstamo estatal de 1,5% contemplado en la reforma de pensiones. Hoy retomó su cruzada por eliminar las contribuciones.

Jéssica Henríquez D

Reuniones tres veces a la semana -desde hace un par de meses- ha estado teniendo el equipo del candidato presidencial republicano, José Antonio Kast, para preparar su propuesta en materia económica. "Agosto es el mes clave, quizás fines de julio... estamos viendo" dicen en su entorno.

"Hay una hoja de ruta diseñada desde hace mucho, donde se decidió abordar los temas de forma bien dosificada", agregan. Y en esa hoja de ruta, lo económico es lo último.

Carmen Soza, directora ejecutiva de Ideas Republicanas, es quien lidera al equipo. La abogada de la UC tiene experiencia legislativa y de asesoría en Políticas Públicas en el Ministerio de Hacienda y la Dirección de Presupuesto (segundo gobierno de Piñera). "Ella coordina un grupo de personas (académicos, abogados, tributaristas, contadores) más economistas externos que colaboran con nosotros y nos han pedido mantenerse en reserva por ahora".

A fines de enero Kast fue proclamado candidato presidencial y a partir de marzo comenzó a desplegar propuestas temáticas, dejando la contingencia política en manos del presidente del partido, Arturo Squella.

En marzo lanzó su "Plan Escudo Fronterizo", reafirmando que su prioridad era seguridad e inmigración ilegal. "No fue antojadizo. Sabemos que era una prioridad para la gente. Es un tema del cual se apropió muy tempranamente, lo que nos permitió conectar rápido con la cre-



ciente demanda de orden", dicen sus cercanos.

Luego sumaron temas laterales para apuntar a públicos específicos: el "Plan Zero" (cero espera en salud), el "Plan más y mejor trabajo" (para reducir la cesantía), el "Plan Renace" (para formentar la natalidad) y así. El último fue el "Plan Generación Dorada" (para adultos mayores). Lo lanzó el lunes, insistiendo en eliminar de manera gradual las contribuciones a la primera vivienda, medida que en 2023 el Partido Republicano ya había propuesto en el Consejo Constitucional.

En todos los planes hacen un diagnóstico con cifras y gráficos, pero en solo tres de ellos se detalla el costo financiero que implicará. "Sabemos que Matthei por definición tiene una ventaja en materia económica: ella es economista, maneja el tema y concita gente de ese mundo... Ante eso decidimos invertir la fórmula, y tomaros el tiempo para hacer algo potente en esa área y no anticipar anuncios", cuentan desde el círculo del candidato.

Tres ejes

Hace dos semanas, Kast señaló en el foro de Madrid (realizado en Paraguay) que "vamos a

reactivar nuestra economía. Basta de impuestos confiscatorios, burocracia paralizante y estatismo fracasado. Hay que devolverle la libertad al emprendedor, la dignidad al trabajador y la esperanza a la clase media".

Tres son los ejes que el equipo -cuyas líneas programáticas son liderados por Ideas Republicanas- está desarrollando: crecimiento económico, empleo y modernización del Estado.

"Estamos analizando cada uno de los programas de gobierno, evaluando si son efectivos y eficientes, si requieren modificación o si en realidad son solo una fuga de recursos para, en un futuro gobierno, tomar definiciones en función de que cuadre la caja", explican.

Más allá de dónde recortar gasto fiscal, explican que ya está claro que insistirán en eliminar el préstamo estatal aprobado en la reforma de pensiones (1,5%) para que esos dineros se vayan a la cuenta de capitalización individual. "Vamos a garantizar que las pensiones no dejarán de subir, y el aumento a las pensiones ya comprometido deberá financiarse con gastos generales. Ese tema va a ser un eje de la campaña", señalan.

Lo mismo con las contribuciones. "Eliminarlas no significará que se reduzca el ingreso del Fondo Común Municipal, porque habrá un compromiso del gobierno para suplir esa diferencia y no afectar a los municipios", aseguran.

En definitiva, explican, "estamos trabajando en cuantificar cuánto cuestan las listas de espera, lo de las contribuciones, el plan de seguridad, todo lo que estamos proponiendo... para que cuando presentemos el programa sea no solo con las personas adecuadas y las propuestas correctas, si no con un financiamiento concreto y realista".

Las cifras

Algunas cifras ya están sobre la mesa. El "Plan Zero" (salud) plantea terminar con las listas de espera (400 mil personas para cirugía y 2,1 millones por consulta de especialidad) derivando al sector privado lo que no pueda resolver el sector público mediante convenios especiales. Ello implicaría una inversión única de US\$770 millones.

La idea de eliminar las contribuciones para la primera vivienda significaría -según calcularon- un costo máximo de US\$ 380 millones y beneficiaría a 750 mil contribuyentes.

Y en el caso del Programa Renace (que busca promover la natalidad entregando una asignación de un millón de pesos para la madre por hijo nacido y un millón de pesos depositado en una cuenta de ahorro a nombre del hijo) costaría cerca de US\$ 380 millones.

Kast prepara su bajada económica para las próximas semanas.